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发生激烈交锋 本报讯 “我赞成在北京制定人口准入制度，否

则就是人口过盛，谁都过不好”；“我不同意，这是对非北

京人的歧视”；“应该限制外来人口进京，北京资源并不丰

厚”；“如果张委员不是北京发展需要的人，你愿意迁出北

京吗”⋯⋯ 一场关于外来人口进京是否应该设立“门槛”的

讨论，昨晚7点至8点在首都之窗网站激烈进行，与网民直接

交流的是中国国民党革命委员会北京市委员会张惟英委员，

她曾提出《关于建立人口准入制度，控制人口规模，保持人

口与城市资源平衡》的建议。随后有关部门曾给张委员答复

，同意张委员的建议，并且说外来人口问题已经成为制约北

京城市发展的一个问题，比较紧迫，需要解决，“但当时还

没有具体的措施”。 转贴于 学生大求职站

http://job.studa.com 昨天参与讨论的网民，意见明显对立，或

者很赞成，或者极力反对，记者粗略数了一下，在上千条网

民意见中，反对的多于赞成的。在看了这些意见后，张委员

告诉记者：“有两种声音是非常正常的，我来之前就想到了

，甚至已经做好了网民直接质问我的准备。因为如果这样一

个制度出台，势必会影响到许多人，对那些想来北京但又不

符合规定的人来说，这个制度显然不符合他们的心愿。但我

提这个提案，不是就对某些人有利、某些人不利出发的，而

是从是否有利于北京城市发展这个角度来提的。” 赞成意见 

“应该限制外来人口进京，现在北京人口太多了，干什么都



不方便，资源紧缺”； “北京的人口极限是1800万，现在已

经接近这个数字了，用不了几年就饱和了，如果不搞准入，

大家都好过不了”； “现在外来人口问题真的是北京的大问

题，我们不否认外来人对北京的贡献，但是也有一些人给北

京带来了一些麻烦，如果扰乱北京秩序的人来到北京，显然

不利于北京发展”。 在一个小时的讨论中，不少网民从自己

生活的切身感受赞成了张委员的提案。张委员用了这样一个

比喻：“比如一辆公共汽车只能上100人，但有200人在等，

那只能选择最有必要上的100人先上，剩下的人可以再等下一

趟，或者改变路线。否则200人都上，那这趟车肯定就出问题

了，谁也别想走。” “当然，城市出问题还需要一个过程，

不会像公共汽车这么快显现，而且可能城市已经有了危机，

但具体到个人，可能还没什么感觉，而一旦出问题，就晚了

”。张委员建议有关部门应该了解北京到底有哪些行业缺多

少人，哪些已经饱和，然后再根据不同人员分别制定相应的

准入制度，比如高新技术缺人，那这些人应该具备哪些条件

，建筑工人不够，对这些人又有哪些要求，“这样就不是盲

目限制”。下一页>> 反对意见 “我不同意人口准入的规定，

这是一个自然的现象，国家应该鼓励人口的流动”； “准入

制度是否平等，意味着优秀人才进京的路是不是会被堵死，

会不会让外地人感觉被歧视”； “在人口方面搞控制这是倒

退，市场经济应该鼓励人口的流动，而不是限制”。 反对的

声音明显高过赞成，对于其中的一些反对意见，张委员明确

表示：“不同意。因为其中很多反对的原因，都没有站在是

否有利于北京发展的角度来说。”“比如其中提到的限制人

才的问题，”张委员强调，“限制是在心里有数后才实施的



。”也就是说，北京发展缺的人，不会被限制；如果过盛，

即使来了也难找到工作，而且会导致生活出现问题。 关于“

被歧视”的说法，张委员“不能同意”。北京需要什么人，

暂时不需要什么人，其实都应该由市场来决定，如果被市场

淘汰，那确实说明其不适合在北京发展。 转贴于 学生大求职

站 http://job.studa.com 网友提到的“准入制度可能产生不公平

”，张委员认为，任何一个制度在建立之初，可能都会有一

些不完善的地方，只有在实践中逐渐调试，最终达到一个比

较理想的状态。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下

载。详细请访问 www.100test.com 


